
　福岡県支部は昭和63年に結成され、この度35周年を迎えることがで

きました。北里大学同窓会は現在28の支部がありますが、当支部はそ

の中でも最も活発に活動している支部のトップ２以内に常にランクさ

れています。これもひとえに諸先輩方のご尽力の賜物であり、謝意と

ともに敬意を表したいと思います。

　さて、今年10月22日、海の中道海浜公園の “どうぶつの森” で支部

創立35周年記念イベント『人と動物のふれあいにおける命の大切さを

学ぶ』を開催しました。講師として、熊本県小国町・北里柴三郎記念館の北里英郎館長

（北里大学名誉教授・北里柴三郎博士のひ孫さん）に「北里柴三郎先生の人となり」と

「ヒトの健康から見たワンヘルス」についてお話いただきました。ひきつづき、福岡県

獣医師会の先生から「動物から見たワンヘルス」のお話を、また、海の中道海浜公園の

獣医師の方からは「動物とのふれあい方」を実際にモルモットとふれあいながら教えて

いただきました。

　今回のイベントは、理事就任１期目の若手が中心となって企画運営し、小国町と連携

しながら海の中道海浜公園との共同企画とし、これまでにない斬新なアイデアのイベン

トとなりました。来場者には「北里」の二文字が深く刻み込まれ、支部創立35周年と

して極めて有意義なイベントとすることができたと自負しております。会員の皆様、

「あんなことやってみたい！」や「こんなことどう！」等アイデアがありましたら事

務局までお知らせください。お待ちしています。

　なお、福岡県支部ではこの度、LINE 公式アカウントを開設しました。

会員のみなさんが気軽に参加できる楽しいイベントやプレゼントなどの

様々な情報の発信を予定していますので友だち登録をお願いします。

　登録は右のQRコードを読み込むか、下記のURLからお願いします。

https://lin.ee/3C0ToAW
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一部、役員が交代しました。併せて担当業務も変更しました。 詳細は次回に ……



福岡県支部創立３５周年記念事業を開催！

創立記念事業終了後、博多駅近くに移動し

秋も深まり樹々が色づき始めた2023年10月22日（日）、コスモスが満開となった

福岡市東区の「国営・海の中道海浜公園」において、北里大学同窓会福岡県支部創

立３５周年記念事業を開催しました。

今回の記念事業は、来年7月発行予定の新千円札の肖像画に北里柴三郎博士が決定

したことを記念し、細菌学者・北里柴三郎博士の功績と “ワンヘルス” ( One  Health

= 「人と動物の健康と環境の健全性は一つ」の考えのもと、これらの健全な状態を

一体的に守ろうとすること）とのつながりについて、『人と動物のふれあいにおけ

る命の大切さを学ぶ』をテーマに、同窓会々員とその家族のみならず一般の方々の

参加も得て、多くの方々に学んでいただきたく、講演会として開催しました。

講演会では、講師として、熊本県小国町の北里柴三郎記念館・館長であり柴三郎博士の

ひ孫でもある、北里大学名誉教授の 北里英郎 先生に、「柴三郎博士の生い立ちや医学分野

における様々な功績、そしてヒトの立場からのワンヘルス」についてのお話しを、続いて

福岡県獣医師会の 龍王浩昭 事務局長から、「動物の視点からのワンヘルスと福岡県におけ

るワンヘルスの取り組み」についてのお話しを頂きました。引き続き、海の中道海浜公園

の獣医師である 灰谷 慈 係長から「動物との正しいふれあい方」について説明頂き、その

後、園内で飼育されているモルモットを実際に抱いてふれあいを実践し、子供さん連れの

ご家族を中心に大勢の参加者に大変喜ばれ盛会のうちに2回の講演会を無事終了することが出来ました。

なお、講演会の冒頭に小国町役場職員から小国町の観光案内と記念館

のご紹介等を頂き、会場内の柴三郎博士のシールやポスター・旗をはじ

め記念館のパンフ等を多数ご提供をいただきました。また、海の中道海

浜公園には会場の提供と事業の共同開催を頂き、様々なご支援とご協力

を頂きました。本件事業の開催にご協力頂きました多くの方々に感謝申

し上げます。

第
26 回

支
部

総

祝賀会では、北里英郎先生ご夫妻、同窓会本部から 岡田寛紀

会
支部総会と記念事業祝賀会を開催しました！

頂きました。全員が時が経つのを忘れ、懐かしい “あの頃” の

想い出話しに花が咲きました。

支部担当常任理事、栃木県支部から 滝 龍雄 支部長にご出席を



 維持費 \5,000×12ヵ月

 定例2回×(役員13名×\1,500/名/回)

科 目 予算額 決算額 増  減 備  考 科 目 予算額 決算額 増  減

第26回 北里大学同窓会福岡県支部総会・議案

年会費 0 0 0 　徴収なし  返信費（葉書代\63＋

通信費

援助金

備  考
前年度繰越金 1,486,683 1,486,683 0   2021年度決算から

総  会  費 67,448 59,152

228,800 116,200 △112,600
　会員あて暑中見舞
　２００円×５８１名

後納手数料\20）×40名

懇親会費 105,000 89,500 △15,500 
 講師懇親会費 6.5千円

△8,296 

 総会資料印刷 7,700円

 通信費 84円×573名

総会費 156,500 163,500 7,000

  総会援助金10万円  懇親会欠席費 3.5千円×2

  講師謝金援助５万円 役員会議費 39,000 15,430

 懇親会欠席費 3.5千円×2 事 業 費 208,736 121,197 △87,539 

△23,570  9/10 会議お茶代

  講師懇親会費 6.5千円 慶 弔 費 3,000 0 △3,000 

切手代 \84×1枚

収入総計 1,871,995 1,766,395 △105,600  年度内収入総計
 暑中
 見舞

 ﾊｶﾞｷ代 ¥63×581

 印刷代 \10×581

会   報

関係費
48,736 81,197 12,461

 封筒印刷代 18,700円

収入合計 385,312 279,712 △1,200  年度内収入
雑収入 12 12 0 　預金利息  ６円×２回

事 務 費 17,200 10,880 △6,320 
 振込料 \880

 事務局費 \10,000

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ費 60,000 60,000 0
企画準備費 100,000 0 △100,000 

【　収 入 の 部　】

科　目
今年度

備　　　考予算額
前年度繰越金 1,470,236

支出総計 440,384 296,159 △144,225  年度内支出

次年度繰越 1,431,611 1,470,236 38,625  2023年度予算へ

雑　  収　  入 12  預金利息
収 入 合 計 1,802,648  年度内収入

年　  会 　 費 0  徴収なし
通信費援助金 232,400  \200×581名×2回／会報・暑中見舞
総　  会  　費 100,000  祝金\100,000（懇親会費は未定）

 返信用ハガキ印刷料\7,700
懇 親 会 費 70,000  参加者への補助金\2,000×35名

役員会議費 59,000  交通費 \20,000

【　支 出 の 部　】

科　目 今年度
備　　　考予算額

総  会  費 68,204
 通信費／会報送料 \84×581名
 受取人払通信費／(\63+\15)×150名

会   報

関係費
49,303

 会報印刷代（\5,000）
 暑中見舞（\63×581）
 暑中見舞印刷代（\7,700）

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ費 60,000  維持費（\5,000×12ヵ月）

慶 弔 費 3,000  電報等　　　　　　　　　　　　　
事 業 費 109,303

収入(1,802,648)－支出(326,707)＝1,475,941

事 務 費 17,200
 コピー代(\5,000)、振込料(\2,200)
 事務局費(\10,000)

支出合計 326,707

・2022年 9月 1日(木) 2021年度会計監査〔福岡三越 ｷﾊﾁｶﾌｪ〕／（片岡(ふ)監事、加藤会計担当理事）

・2022年 9月10日(土) 第１回役員会〔COMI×TEN Cafe〕／総会（予算・事業計画及等）について協議（理事１０名）

・2022年10月 1日(土) 支部会報第１０号発行〔事務局〕／会報及び総会資料等の作成・発送（理事６名）

・2022年10月29日(土)     北里大学同窓会 第４９回支部長会〔東京都・本部〕／山田 亮 会長出席

・2022年11月12日(土) 第25回福岡県支部総会〔ﾎﾃﾙ ﾓﾝﾄﾚ ﾗ･ｽﾙｰ福岡・18時～〕／審議・採決（理事・会員２４名他）

詳細は https://kitasato-fukuokashibu.com/history-of-fukuoka-branch/ をご覧ください

・2022年11月18日(金) 本部「北里大学同窓会報（第91号）」へ寄稿／「福岡県支部だより」寄稿（伊藤 節 理事執筆）

・2022年12月 6日(火) 第２回役員会〔ｵﾝﾗｲﾝ開催・Zoom〕／役員改選、35周年記念行事等について協議（理事１１名）

・2022年12月18日(日) 第３回役員会〔ｵﾝﾗｲﾝ開催・Zoom〕／役員改選、記念行事の進捗等について協議（理事１１名）

・2023年 7月17日(祝) 第４回役員会〔福岡市「あいれふ」視聴覚室〕／記念行事の進捗等について協議（理事９名）

・2023年 8月 6日(日) 暑中お見舞い発送〔事務局〕／事務局作成後、支部会員581名に発送（理事２名）

➌ 議案 ３ ２０２２年度 会計監査報告

➍ 議案 ４ ２０２３年度 活動計画
・2023年 8月31日(木)   2022年度会計監査

・2023年 9月 3日(土) 第１回役員会／総会等の協議

・2023年10月21日(土)   本部第50回支部長会／会長ｵﾝﾗｲﾝ参加

・2023年10月22日(日)   支部創立35周年記念事業／海の中道

・2023年10月22日(日) 第26回支部総会／東洋ホテル

・2023年11月12日(火)   第２回役員会／記念事業、担当業務等

・2023年11月 下 旬 本部同窓会報（第92号）／寄稿

・2023年12月 上 旬 支部会報第11号発行／作成・発送

・2024年 7月 下 旬 暑中お見舞い (事務局) ／作成・発送

・2024年 8月 中 旬 第３回役員会／（開催予定）

➎ 議案 ５ ２０２３年度 予算

➊ 議案 １ ２０２２年度 活動報告

➋ 議案 ２ ２０２２年度 決算報告
【 収 入 の 部 】 【 支 出 の 部 】

北里大学同窓会福岡県支部の金銭出納帳、

普通預金通帳及び領収書などを監査した結果

適正に執行されていることを確認しました。



 

今年の年末も … ～ 加 藤  隆 子 （12 PP・1979卒）～

ひとときの … ？ ～ 安 在    敏 （12 VV・1981卒）～

　私の大学時代の想い出は、部活動の室内管弦楽団（当時）の夏合宿時

にあっためったにない出来事です。二年生の夏合宿(S53年8月下旬)の時

群馬県片品村の尾瀬戸倉スキー場ロッヂが合宿所でした。

　隣のロッヂにも某大学オケが合宿に来たのですが、我がオケの三年生

とそのオケの三年生とが高校時代の同級生であったことから、交流のた

めの一夜の合奏会が行なわれることとなりました。某大学とは学習院大、

その年の新入部員に浩宮徳仁親王殿下（現天皇陛下）がいたのです。

殿下はビオラ、私はチェロでしたが、合奏が終った後、同期でビオラの

恵子ちゃんが「ねえねえ、写真一緒に撮ってもいいか殿下に聞いて…」

と頼まれ、私が恐る恐る「お写真、ご一緒によろしいでしょうか…？」

とお聞きしたところ、ニコッと微笑まれ「よろしいですよ！ 」と言われ

た途端、周りで静観していた同期や先輩達がドドッと集まってしまい、

言い出した私はご覧のとおり殿下の右後方に追いやられました。

　想い出となる楽しい時を過ごしましたが、３時間程度の短時間では、

“ご学友としてのひととき” ならぬ “ひとときのご学友” の気分を味合わせて頂いた夏でした。

　♬  Freude  schöner  Götterfunken  Tochter  aus  Elysium（ 晴れたる青空   漂う雲よ～ ）

　年末になると、あちらこちら聞こえてくるべートーヴェンの交響曲第九番『歓

喜の歌』。その合唱に今年も参加するため５月から練習をしています。

　遡ること３０数年前、『石丸 寛 指揮。第九の合唱団員募集』の新聞掲載に、

曲は知っている、ドイツ語も習った、合唱は初心者だけどどうにかなるだろうと

安易に応募しました。練習を始めると、私のパート「アルト」は主旋律ではなく

ハーモニーで音が取りにくい、思いのほか音域が広い、ドイツ語の巻き舌が出来

ない … 。 四苦八苦の末に迎えた本番、石丸 寛  氏の指揮と九州交響楽団の演奏

に魅了され、歌い上げた時の感動と興奮は筆舌に尽くし難いものでした。

　数年前、SNSで第九の合唱に参加した知人を見て、あのときの感動をもう一度

と、性懲りも無くまた応募しました。不思議とドイツ語の歌詞は覚えていたので

すが、加齢とともにキーが下がり、高音に悪戦苦闘。出ない音は口パク技で乗り

切っています。今年は、第九のほかフランス語・イタリア語のコーラスもあるた

め、錆びついた脳に喝！ を入れつつ、丸暗記中です。

　一期一会の団員たちとゲネプロ本番で一本化し、自他ともに最高の時間を共有

し、良い年の締めくくりになるよう、残り少ないレッスン期間を悔いなく過ごしたいと思っています。

想い １

近況 １

事務局はこちら‥‥‥ 【2023.12.1 付で事務局長が交代しました】

Ｅ-mail：fukuokakenshibu@kitasato-dousoukal.jp

事務局長 伊 藤 節 （ TEL ＆ FAX：０９２－７４１－４７３８ ）
〒810-0042 福岡市中央区赤坂 1-1-13-303  赤坂ハウス

会報原稿として会員の皆様の〝大学時代の想い出〟や

〝近況〟を募集します。 支部 Ｅ-mail（左記）まで

お気軽にお寄せ下さい。 （写真添付歓迎）

皆様の投稿をお待ちしています！

役員に大学時代の想い出や近況をつぶやいていただきました

〔 そ の ３〕 「この次こそ貴方の番ですよ…」

私はここよ！ ここにいますよ～。

判るかな？ 端っこだよ～～♬

私は左端のチェロ、殿下は右端のビオラ、

右奥の年配の方は侍従。部屋の四隅には

暑いのに革ジャン着たＳＰ ……緊張！


